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LES VALEURS DE NOTRE FÉDÉRATION

RESPECT
Respecter autrui (dirigeants, entraineurs, juges, adversaires…),

Respecter les règles sportives

Respecter l’environnement (matériel, équipement, nature)

 

ENGAGEMENT
Développer le goût de l’effort et le dépassement de soi

Entreprendre en surmontant des difficultés

 

SOLIDARITÉ
Collaborer avec son groupe, son équipe, son club, sa Fédération et ses

 structures déconcentrées

Progresser ensemble

 

EXCELLENCE

Rechercher la perfection et la beauté du geste

Organiser sa pratique en maîtrisant les risques

Equilibrer et rééquilibrer son corps en permanence

Rechercher la précision en toutes circonstances

 

RESPONSABILITÉ

Assumer sa présentation

Accepté d’être jugé par les autres

S’exprimer avec authenticité

 

PLAISIR

Pratiquer par plaisir, et pour le plaisir

Pratiquer avec le plaisir comme source de progrès

Rechercher l’épanouissement personnel et collectif

Partager les émotions sportives
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RAPPORT MORAL

Dominique Tillet, Présidente

Mesdames, Messieurs, Chers clubs, Chers partenaires,

C’est avec un grand plaisir que je vous accueille aujourd'hui pour cette assemblée générale ordinaire

de notre association. Avant de débuter, je tiens à remercier chaleureusement chacun d'entre vous

pour votre dévouement et votre participation active tout au long de l'année écoulée. Nous avons

vécu cette année une saison mémorable.

Les Vice-présidents vous présenteront le rapport d’activités qui retracera la fidélité de nos activités

projetées sur l’olympiade qui vient de s’écouler.

Le rapport financier qui vous sera présenté est quant à lui également fidèle à nos projections mise à

part quelques dépenses complémentaires non négligeables concernant le relais de la Flamme

Olympique. Les finances sont saines et permettent de se projeter sur la prochaine olympiade

sereinement.

Unissons nos forces pour un avenir plus fort 

Appel à la coopération des clubs avec le Comité Départemental de Gymnastique de la Vienne

Je souhaite m'adresser à vous aujourd'hui avec un message d'encouragement et d'invitation à

renforcer notre collaboration. Ensemble, nous avons la responsabilité de faire évoluer notre

discipline, non seulement pour le bien de nos gymnastes, mais aussi pour assurer la pérennité et le

dynamisme de nos associations.

Au fil des mois, plusieurs d'entre vous se sont engagés à nos côtés en signant des conventions de

coopération. Je vous en remercie chaleureusement. Cependant, il est important de noter que la

coopération ne doit pas s'arrêter à une signature. Le véritable succès de nos projets repose sur une

participation active et continue de chacun.

Nous savons tous combien le bénévolat est essentiel au fonctionnement de nos clubs. Pourtant, il

est parfois difficile de maintenir un niveau de compétence et d'engagement élevé parmi nos

bénévoles. C'est pourquoi le comité a développé plusieurs projets et formations destinés à

accompagner vos équipes vers l'amélioration de leurs compétences. Notre objectif est clair : vous

fournir les outils et les ressources nécessaires pour un développement optimal de votre association.

Malgré nos efforts pour rester à l'écoute et proposer des actions adaptées à vos besoins, nous

constatons que peu de clubs répondent à nos sollicitations, que ce soit par mail ou lors d'appels à

participer à des réunions ou des événements. Cette absence de réponse est préjudiciable, car elle

freine les initiatives que nous pourrions mettre en place ensemble.

2



C'est pourquoi je vous appelle aujourd'hui à une plus grande réactivité et à une participation active.

Votre voix est essentielle pour nous permettre d'adapter nos projets à la réalité de vos besoins et

pour garantir que les actions mises en place soient réellement bénéfiques à tous. Nous avons besoin

de votre retour d'expérience, de vos idées, et surtout de votre engagement.

Ensemble, nous pouvons créer un environnement où chaque club se sent soutenu, valorisé, et

capable de prospérer. Le Comité Départemental est à votre disposition pour discuter de vos

attentes, pour répondre à vos questions et pour travailler main dans la main avec vous.

Je vous invite donc à nous rejoindre activement dans cette démarche, à répondre à nos

sollicitations, et à considérer chaque opportunité de collaboration comme une chance de faire

grandir notre belle communauté de la gymnastique.

Restons unis, et ensemble, faisons de notre département un modèle de réussite et de cohésion

sportive.

Un succès mémorable pour la gymnastique à Poitiers : Merci à tous pour votre engagement

lors du relais de la flamme olympique

C'est avec une immense fierté et une profonde gratitude que je m'adresse à vous aujourd'hui, au

lendemain d'un événement qui restera gravé dans les mémoires de notre communauté sportive : le

passage du relais de la flamme olympique à Poitiers.

Rappelons que la FFGym a proposé le site de Poitiers pour accueillir ce relais et que le COJOP a validé

cette proposition.

Le 25 mai 2024, la place du Maréchal Leclerc et la place de la Préfecture ont été les scènes d'un

spectacle exceptionnel, où la gymnastique a brillamment été mise à l'honneur. Cet événement

n'aurait jamais pu atteindre un tel niveau de réussite sans l'engagement indéfectible de chacun

d'entre vous.

Vos efforts ont permis de transformer cet instant en une véritable célébration de notre discipline.

Grâce à vos performances, vos démonstrations, et les animations proposées tout au long de la

journée, nous avons réussi à capter l'attention du public, à transmettre notre passion, et à

promouvoir les valeurs de la gymnastique auprès de la population poitevine.

Je tiens à exprimer ma reconnaissance à tous les bénévoles, entraîneurs, gymnastes, et membres

des clubs qui ont donné de leur temps et de leur énergie pour faire de cette journée un succès

retentissant. Votre engagement est la preuve vivante de la force collective qui anime notre

communauté. Vous avez non seulement contribué à la réussite d'un événement majeur, mais vous

avez aussi porté haut les couleurs de notre discipline.

Ce succès n'est pas simplement le résultat d'une journée de travail ; il est le fruit de mois de

préparation, de coordination, et d'une collaboration exemplaire entre les différents clubs du

département, les élus du Comité, la FFGym et nos salariés. Cette unité, cette synergie que nous

avons su créer, doit nous servir de modèle pour l'avenir. Ensemble, nous avons démontré que nous

pouvons accomplir de grandes choses et que la gymnastique dans notre département a un avenir

prometteur.
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J'espère sincèrement que cette journée aura un effet répercutant pour notre discipline, qu'elle

suscitera des vocations, renforcera l'intérêt pour nos activités, et dynamisera l'ensemble de nos

clubs. Le relais de la flamme olympique n'était qu'une étape, un moment de visibilité ; à nous

maintenant de transformer cet élan en actions concrètes pour le développement de la gymnastique

à travers tout le département.

Je vous remercie encore une fois pour votre dévouement et votre participation. Continuons sur

cette lancée, en restant unis et engagés, pour faire de chaque événement une nouvelle opportunité

de faire rayonner notre sport.

Au cours de cette olympiade, notre projet "Défi Gym" a rencontré des défis inattendus. Malgré les

efforts déployés pour mobiliser l'ensemble de nos clubs, le succès n'a pas toujours été à la hauteur

de nos espérances. Conscients de la réalité et des contraintes auxquelles sont confrontés nos

clubs, nous avons décidé de repenser notre approche pour l'année 2024.

Nous comprenons parfaitement que la charge de travail imposée par les nombreuses sollicitations

au niveau fédéral peut parfois peser lourdement sur les clubs. Il est essentiel pour eux de trouver un

équilibre entre leur participation aux événements départementaux et leur mission première :

promouvoir leur activité à l'échelle locale, attirer de nouveaux membres, et maintenir une stabilité

financière.

C'est pourquoi, cette année, nous avons voulu adapter le "Défi Gym" en prenant en compte ces

réalités. L'organisation d'événements plus proches géographiquement des clubs et du public a

permis de réduire les contraintes de déplacement, et de favoriser une participation plus en accord

avec les capacités et disponibilités de chacun.

Je tiens à remercier chaleureusement les clubs qui ont participé à cette édition 2024.

Ensemble, continuons à explorer de nouvelles façons de promouvoir la gymnastique dans notre

département, en restant attentifs aux besoins de chacun et en valorisant les efforts de tous.

Je souhaite aujourd'hui exprimer ma profonde gratitude envers les membres du comité directeur et

du comité technique du Comité Départemental de Gymnastique de la Vienne. Leur engagement

quotidien tout au long de cette olympiade a été essentiel pour assurer la gestion administrative et le

bon fonctionnement de notre institution.

Un engagement quotidien indispensable

Chaque membre du comité directeur consacre temps et énergie pour soutenir et développer la

pratique de la gymnastique dans notre département. Leur travail, souvent réalisé dans l'ombre,

englobe une multitude de tâches administratives indispensables : coordination des événements,

gestion des ressources, communication, soutien aux clubs et bien plus encore. Sans leur

dévouement constant, notre association ne pourrait tout simplement pas fonctionner avec autant

d'efficacité et de dynamisme.
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La force de la représentativité

Cependant, pour continuer à avancer et répondre au mieux aux besoins de tous, il est crucial que

chaque club de notre département soit représenté au sein du comité directeur. Une représentativité

élargie permettrait d'être plus à l'écoute de chaque entité, de mieux comprendre les problématiques

que vous rencontrez, et d'intégrer une diversité d'idées et de perspectives dans nos projets et

décisions.

La présence de représentants de tous les clubs au sein du comité directeur favoriserait également

une meilleure circulation de l'information et renforcerait le sentiment d'appartenance et de

collaboration au sein de notre communauté gymnique. Ensemble, nous pourrions élaborer des

stratégies plus efficaces pour promouvoir et développer la gymnastique dans la Vienne, en tenant

compte des réalités et des aspirations de chacun.

Un appel à l'action : rejoignez-nous !

Actuellement, nous ne sommes qu'un petit nombre à assumer ces responsabilités. Plus notre équipe

sera étoffée, mieux nous pourrons nous répartir les tâches et assurer un suivi de qualité sur

l'ensemble de nos missions. Cela permettra également de prévenir l'épuisement de nos bénévoles

actuels et d'assurer une continuité et une pérennité dans nos actions.

C'est pourquoi j'invite chaleureusement les membres de chaque club à considérer la possibilité de

rejoindre le comité directeur. Que vous soyez dirigeant, entraîneur, gymnaste ou parent investi, votre

contribution serait inestimable. En apportant vos compétences, vos idées et votre enthousiasme,

vous participerez activement à la construction de l'avenir de la gymnastique dans notre

département.

Ensemble vers un futur prometteur

Je suis convaincue que c'est en unissant nos forces et en mutualisant nos ressources que nous

pourrons relever les défis qui se présentent à nous et saisir les opportunités qui s'offrent pour

développer notre discipline.

Je tiens une nouvelle fois à remercier sincèrement tous les membres actuels du comité directeur et

du comité technique pour leur travail exceptionnel et leur dévouement sans faille. J'espère que cet

appel trouvera écho auprès de nombreux autres passionnés prêts à s'investir à nos côtés.

Ensemble, continuons à faire briller la gymnastique dans la Vienne et à offrir à nos gymnastes les

meilleures conditions pour s'épanouir et réussir.

Merci à nos salariés : le pilier essentiel de notre succès

Il est temps de mettre en lumière deux personnes indispensables au bon fonctionnement de notre

Comité Départemental de Gymnastique de la Vienne : nos deux salariés, Lisa-Marie FAVREAU, agent

de développement et Antoine BELLANGER, Chargé de mission dont l'engagement et la disponibilité

méritent toute notre reconnaissance.

Tout au long de cette année, ils ont su faire preuve d'une écoute attentive et d'une grande capacité

d'adaptation face aux nombreuses demandes de nos clubs. Leur réactivité et leur professionnalisme

ont été essentiels pour répondre aux besoins variés de notre communauté gymnique.
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Chacun, dans son rôle respectif, a su exceller dans les tâches qui lui étaient confiées, travaillant

avec rigueur et dévouement pour donner le meilleur de lui-même. Malgré les contraintes, les

imprévus, et le temps qui file à toute vitesse, ils ont toujours été présents, assurant la continuité de

nos actions et la qualité de nos services.

Leur contribution quotidienne est un pilier sur lequel repose notre association, et sans leur travail

acharné, beaucoup de nos projets n'auraient pu voir le jour. Leur engagement dépasse largement le

simple cadre de leurs fonctions, et c'est grâce à leur passion et leur détermination que notre comité

continue de grandir et de prospérer.

À nos deux salariés, nous disons un immense merci. Vous êtes une part essentielle de notre

réussite, et nous sommes fiers de vous compter parmi nous.

Merci à nos partenaires pour leur soutien indéfectible

Au nom du Comité Départemental de Gymnastique de la Vienne, je tiens à exprimer notre profonde

gratitude pour votre soutien et votre engagement à nos côtés. Que ce soit par vos contributions

financières ou par votre investissement humain, votre aide est essentielle à la réalisation de nos

projets et au développement de la gymnastique dans notre département.

Grâce à vous, nous pouvons offrir à nos clubs, à nos gymnastes et à nos bénévoles les ressources

nécessaires pour s'épanouir et atteindre leurs objectifs. Votre confiance en notre mission renforce

notre détermination à continuer d'avancer et à promouvoir les valeurs sportives que nous

partageons.

Un grand merci pour votre fidélité et votre précieuse collaboration. Ensemble, nous construisons un

avenir prometteur pour la gymnastique dans la Vienne.

Hommage à Monsieur Patrick Ballon : Un soutien inestimable pour la gymnastique dans la

Vienne

C'est avec une grande émotion que je souhaite adresser un message tout particulier à Monsieur

Patrick Ballon, représentant du SDJES, qui nous quitte cette année pour une retraite bien méritée.

Pendant de nombreuses années, Monsieur Ballon a été bien plus qu'un simple interlocuteur

institutionnel pour nos clubs et notre comité. Il a été un véritable partenaire, un soutien indéfectible,

et surtout, une oreille attentive aux besoins et aux réalités du terrain.

Son engagement et sa disponibilité ont permis de faire avancer de nombreux projets, toujours avec

une approche humaine et respectueuse des spécificités de chaque club. Monsieur Ballon a su

accompagner notre comité avec justesse, en étant à la fois un conseiller avisé et un défenseur

passionné des valeurs du sport.

Son départ marque la fin d'une époque où nous avons eu la chance de bénéficier de son expertise et

de sa bienveillance. Nous tenons à lui exprimer notre profonde gratitude pour tout ce qu'il a accompli

pour la gymnastique dans la Vienne. Son impact sur notre communauté sportive est immense, et son

absence se fera sentir.
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Nous lui souhaitons une retraite aussi riche et épanouissante que les années qu'il a consacrées à

soutenir notre discipline. Monsieur Ballon, vous laissez derrière vous un héritage précieux, et pour

cela, nous vous disons simplement : MERCI.

Un hommage à Monsieur James Blateau : Un leader inspirant pour la gymnastique française

C’est avec une grande admiration et un profond respect que je souhaite rendre hommage à Monsieur

James Blateau, Président de la Fédération Française de Gymnastique (FFGYM) qui finira son mandat

aux prochaines élections.

Monsieur Blateau a su, tout au long de son mandat, incarner les valeurs fondamentales de notre

discipline. Toujours à l’écoute, il a été un président au plus près des associations, rappelant sans

cesse l'importance de notre ADN commun : l'amour de la gymnastique, le partage des valeurs du

sport, et la transmission des expériences.

Sa capacité à être juste et à guider avec une vision claire a permis de maintenir notre communauté

sur la voie de l'excellence. Monsieur Blateau a su nous rappeler, à chaque étape, l'importance de la

rigueur, de la ponctualité, de la réponse appropriée, et du professionnalisme. Ce sont ces principes

qui ont façonné notre discipline et qui continuent à la faire grandir.

Sous sa direction, la FFGYM n’a cessé de se développer tout en restant fidèle à ses racines. Son

engagement pour le sport, son sens du leadership, et sa passion pour la gymnastique ont laissé une

empreinte indélébile sur notre fédération et sur chacun d’entre nous.

Monsieur Blateau, vous avez été plus qu’un président, vous avez été un guide, un mentor, et une

source d'inspiration pour nous tous. Nous vous remercions pour votre dévouement, votre sagesse,

et pour avoir su nous rappeler, chaque jour, ce qui fait la force et la beauté de notre discipline.

Ainsi mon rapport moral signe la fin de l’olympiade 2020-2024.

"Restons unis dans les valeurs de notre gymnastique, avec impartialité et honneur, pour un avenir

toujours plus fort."

Dominique TILLET,

Présidente
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LE DÉPARTEMENT EN QUELQUES CHIFFRES

LES INDICATEURS CONCERNANTS LES LICENCIÉS FFGYM
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Typologie des licences par discipline

GAF

42%

GPT - BABY

29.1%

GPT - AUTRE

15%

GAM

3.7%
TMG

3.1%

GPT - GYM +

2.9%

GR

2%

Évolution du nombre de licenciés ces dix dernières années

Il y a une hausse de 9.3% par rapport au nombre de licenciés sur le département en 2023. Nous

sommes sur une saison record. 

La Gymnastique Pour Tous est la discipline la plus représentée dans le département et constitue 47%

de nos licenciés, suivie de la Gymnastique Artistique Féminine avec 42%.

Cette saison encore, la part de licenciés en TeamGym reste faible. Ce sont pour la plupart des

pratiquants en GAM et GAF et sont comptabilisés dans ces disciplines. 
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Répartition par âge

Le Comité Départemental durant la saison 2023-2024
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Répartition Hommes-Femmes

Le plus grand nombre de nos licenciés se trouve entre 2 et 15 ans.

La gymnastique est à dominante féminine. La tendance continue et nous constatons une légère

baisse concernant la proportion de gymnastes masculins : 16,5% (2023) contre 15,9% (2024).

Cependant, ces chiffres cachent une augmentation du nombre de masculins : + 34 par rapport à 2023.

Le Comité Départemental compte dans son Comité Directeur 13 bénévoles. Le Comité Technique,

divisé en commissions par disciplines, se compose de 12 membres. L’équipe technique s’est étoffée

au cours de l’olympiade, et nous espérons que cette dynamique va se poursuivre sur les disciplines

comme le Parkour et la Teamgym. 
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RAPPORT D'ACTIVITÉS

AUGMENTER LE NIVEAU DE PRATIQUE

Serge Gautreau, Vice-Président

LES COMPETITIONS

15 octobre 2023 : Compétition départementale GR Performance, Fédérale et Régionale - ANGR -
mutualisé avec le CD Gym 79

0 1 2 3 4

Fed 18 ans et +
Nat 7 -9 ans

Nat C 14-15 ans
Reg 12-13 ans

Reg 16 +
Reg 8-9 ans

Nombre d'engagées : 11 

14 janvier 2023 : Compétition départementale GAM equipe Region et Federale B- SPG

0.0 0.5 1.0 1.5 2.0

Feb B 7-9 ans

Fed B 10-12 ans

Fed B 10-15 ans

Reg 7-9 ans

Reg 9-10 ans

Nombre d’équipes engagées : 7

10

20 & 21 janvier 24 : Compétition départementale GAM - GAF / Individuel Perf Fed A - SPG

0 5 10 15 20 25 30 35

Fed A 10-11 ans
Fad A 12-13 ans
Fed A 14-15 ans
Fed A 16-17 ans

Fed A 18 et +
Reg 7 ans
Reg 8 ans
Reg 9 ans

Reg 10-11 ans
Reg 12-13 ans
Reg 14-15 ans
Reg 16-17 ans

Reg 18 et +
Nat 10 ans
Nat 11 ans
Nat 12 ans
Nat 13 ans
Nat 14 ans
Nat 15 ans
Nat 16 ans
Nat 17 ans

Nat 18-20 ans
Nat 21 et + 0 1 2 3 4 5 6 7

Fed A 12-13 ans
Fed A 14-15 ans

Fed A 16 et +
Reg 7 ans
Reg 8 ans
Reg 9 ans

Reg 10 ans
Nat B 15 ans

Nat B 16-17 ans
Nat B 18 et +

Nat A Optl
Nat A Optl Arçons

Nat A Optl A�eaux
Nat A Optl Saut

Nat A Optl BP
Nat A Optl Fixe

Nat A 11 ans
Nat A 12 ans
Nat A 14 ans

Nat A 22 et +

Nombre d’engagées : 214 Nombre d'engagés : 34

GAF GAM



27 & 28 janvier 24 : Compétition départementale GAF équipe Perf et Fed A - ECM
GAM équipe Perf Fed A et Fed B - La Rochelle

03 & 04 février 24 : Compétition départementale équipe GAF Fédérales B - CGSJA

0 2 4 6 8 10 12 14

Fed B 7-8 ans
Fed B 7-9 ans

Fed B 10-11 ans
Fed B 10-13 ans

Fed B 10 et +
Fed Reg 10 et +
Fed Reg 14 et +

Fed Reg 10-13 ans
Fed Reg 10-11 ans

Nombre d'équipes engagées : 81

04 mai 24 : Finale départementale équipe GAF Fédérale B - RaG

0 1 2 3 4

Fed B 7-9 ans

Fed B 10-13 ans

Fed B 10 et +
Nombre d'équipes engagées : 9

11
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Reg 10 et +

Nat 10-11 ans
Nat 10-13 ans
Nat 12-15 ans

Nat 10 et +
Reg 10-13 ans
Reg B 7-9 ans

Fed Reg 10 et +
Fed reg 14 et +

Fed Reg 10-13 ans
Fed reg 10-11 ans

Nombre d'équipes engagées : 82

0.0 0.5 1.0 1.5 2.0 2.5 3.0

Fed A 12 et +

Nat B 12 et +

Nat A 10-13 ans

Nat A 10-15 ans

GAF GAM

Nombre d'équipes engagées : 6



FORMATION DES CADRES

Une fois de plus, nos clubs se sont illustrés cette saison avec de nombreuses

participations aux étapes nationales : Championnat de France et Trophée Fédéral.

En GAF : 3 équipes ont participé au Championnat de France à Mulhouse.

                  3 gymnastes se sont qualifiées au Championnat de France individuel à Oyonnax.

En GAM : 4 équipes ont participé aux Championnats de France à Mulhouse et à La Roche sur 

                    Foron.

                   1 équipe a participé au Trophée Fédéral à Belfort.

                   5 gymnastes se sont qualifiés au Championnat de France individuel à Oyonnax.

En TMG : 9 équipes ont participé au Championnat de France à Cognac.

                   5 équipes ont participé au Trophée fédéral à Cognac.

En TR : 1 équipe a participé au Trophée Fédéral à Cognac.

               4 gymnastes se sont qualifiés au Trophée Fédéral à Cognac.

En TU : 2 équipes ont participé au Trophée Fédéral à Cognac.

QUALIFICATIONS AUX ETAPES NATIONALES

L'in-formation "Mini-Coach" comprenant des

apports sur la GAM, GAF et Baby Gym s'est

effectuée au SPG.

Le Comité prend en charge la totalité des frais

pédagogiques pour faciliter l’accès à cette

formation et ainsi encourager les jeunes à

s'engager dans cette démarche.

Ce sont réunis le samedi 7 octobre 2023, 22

jeunes issus de 4 clubs (USQG, SPG, Nouvel’R

Gym et GCSV), sous la responsabilité de Manon

Gennaro-Descloux et Schéhérazade Antunes.
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FORMATION DES JUGES

Afin d'encourager la formation des juges et faire en

sorte que les compétitions se déroulent le mieux

possible, le Comité a, une nouvelle fois, participé

aux frais pédagogiques des formations juges

niveau 1. 

La saison dernière, 16 juges GAF ont été formés

par Anaëlle Cordier, Emma Bonnin, Emilie Robert,

Schéhérazade Antunes et Antoine Bellanger.

13 d'entre eux ont obtenu leur niveau  1.

La saison 2023-2024, de nouveaux juges ont été diplômés en GAM, en GR et en TeamGym. D’autres

juges ont poursuivi leur engagement en validant les niveaux 2 et 3 en GAM et GAF. 

Ce sont 5 nouveaux juges en GAM, 2 en GR et 2 en TeamGym. Il faut continuer cette dynamique de

formation des juges, essentiels à la vie compétitive.
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FORMATION DES GYMS

Accès Lieu Age Objectifs

Étape 1

Participation aux

actions des Clubs

Référents +

Entraînement club

Ouvert à tous
Clubs

Référents

2015

2016

Observation des

gymnastes pour

intégration sur

CPR

Étape 2

Intégration sur

stage régional

(CPR)

Convocation
Clubs

formateurs
2016

Tests physiques

et Techniques

pour intégration

au collectif

AVENIR

Étape 3

Convocation sur le

collectif AVENIR

Convocation
Clubs

Formateurs

2013

2014

2015

Revue Effectif

des Jeunes

Stage Pôle

Dispositif Régional d'Accession
Comme la saison dernière, il a été décidé de modifier l’organisation de détection sur le territoire afin

d’optimiser la recherche des gymnastes ayant un potentiel pour un parcours vers le Haut Niveau. Ainsi,

les regroupements départementaux (CPD) sont remplacés par des créneaux d'entraînement au sein

du  Club référent (CRef) identifié par la région. Ces entraînements sont ouverts à tous les clubs du

département, pour mettre en place une observation des gymnastes qui pourraient être convoqués sur

le regroupement régional (CPR).
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Cette saison, le CEP de Poitiers a été désigné Club Référent avec :

Kelly FIRMIN,

Mathieu GIRAUDET, 

en tant qu'entraîneurs référents.

Deux regroupements ont été proposés par le CEP Poitiers :

07 octobre 2023

21 octobre 2023

2 gymnastes du département ont participé aux CPR et 1 a été invitée sur le stage Avenir.

} 10h - 13h

Stages Performance

Cette saison, les stages Performance ont permis à nos gymnastes de se réunir à 4 occasions : 

le 3 mars 2024 à Châtellerault : 50 gymnastes féminines, représentant 7 clubs, et 13 masculins,

représentant 4 clubs.

le 27 avril 2024 à Buxerolles : 46 gymnastes féminines, représentant 5 clubs.

le 28 avril 2024 à Poitiers : 8 gymnastes masculins, représentant 2 clubs.

le 23 août 2024 à Poitiers : stage de reprise rassemblant 25 gymnastes féminines, de 3 clubs.

Ces stages étaient destinés aux jeunes gymnastes hors-DRA, afin de les inscrire dans une dynamique

de performance, de créer une cohésion entre ces gymnastes et les clubs, mais également de repérer

les profils susceptibles d’intégrer le DRA sur la saison 2024-2025.



Les thématiques abordées au cours de la saison 2023/2024 étaient :

Café Gym Club N°1 : atelier de création de fiches missions - 21 janvier 2024 à la pépinière lors de

la compétition. L’objectif était d’aider les bénévoles à mieux trouver leur place dans les clubs et

mieux repérer les rôles et activités de chacun. 3 clubs participants et trois participants.

Café Gym Club N°2 : prévention des risques liés à l’activité d'entraîneur avec le public – 4 février

2024. Non mis en œuvre (pas d’inscrit ?)

Café Gym Club N°3 : dédié aux techniciens (biomécanique, préparation physique, etc) Non mis en

œuvre du fait du projet flamme olympique. Cependant la thématique semble intéresser les

entraîneurs.

Bien que l’organisation de cette année n’a pas permis certaines réalisations envisagées, le bilan

n’est pas satisfaisant notamment en termes de participation, que le café gym club ait lieu en dehors

d’une compétition ou pendant cette dernière, et ce sur l’ensemble de l’olympiade. Alors que ces

formats de rencontres sont partis de besoins de terrains, il semble que les bénéficiaires ont du mal à

se dégager du temps et s’y investir. Mobiliser des intervenants pour moins de 5 participants pose un

problème de respect vis-à -vis des intervenants et un effort financier qui semble peu utile. Aussi,

nous proposons de suspendre ce type de rencontre l’année prochaine sauf pour le public entraineur

pour lequel la mobilisation est meilleure. Les objectifs de ces rencontres seraient de renforcer leurs

compétences et la cohésion dans le département.

CAFÉ GYM CLUB

Les Cafés Gym Clubs sont des rencontres avec les dirigeants de

clubs du département, qui se réalisent autour de thématiques

afin d’accompagner dans la gestion d'un club, de permettre la

découverte de nouvelles disciplines ou encore de sensibiliser

sur des sujets d’actualité. Ils permettent un partage d’éléments

venant aussi bien de la fédération que des clubs vers le comité

et la fédération.

Le projet est de réaliser ces rencontres une fois par trimestre,

et de répondre aux besoins des clubs.
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RAPPORT D'ACTIVITÉS

ANIMER LE TERRITOIRE

Emmanuel Patris, Vice-Président
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Le Trophy Dep’ est un événement dédié aux publics loisirs et Fédérales B. Il a eu lieu le 4 mai 2024 à

Champigny-En-Rochereau, associé à la Finale Départementale.

Un programme spécifique “Compétition de Proximité” mis en place par la Fédération Française de

Gymnastique (programme FED B allégé) est utilisé lors de cette compétition.

Cette rencontre mérite de proposer un format compétitif au public loisir permettant soit un

aboutissement de l’activité du gymnaste soit une passerelle vers la gymnastique de compétition.

TROPHY DEP'86

0 5 10 15 20 25

8 ans

9 ans

10 ans

11 ans

12 et +

Nombre d'engagées : 45

RENCONTRES DE PROXIMITE
Les Rencontres de Proximité sont organisées autour du programme Access Gym. Il est

destiné à un public loisir, pour leur donner une perspective d'évolution. Il permet

également de fidéliser ce public.

Cette saison, 5 “Rencontres” ont été organisées :

le 26 novembre 2023 entre Saint Julien l’Ars, Chauvigny et Fleuré qui a réuni 115

gymnastes.

le 28  avril 2024 entre Fleuré et Saint Julien L'Ars qui a réuni 44 gymnastes.

le 05 mai 2024 à Champigny-En-Rochereau qui a réuni 30 gymnastes.

le 01 juin 2024 entre Châtellerault et Vouneuil-Sur-Vienne qui a réuni 74 gymnastes. 

Au total, 263 gymnastes ont participé aux Rencontres de Proximité et validé leur niveau Access. 

STAGE OPEN
Les objectifs des Stage Open sont :

Mettre en avant les nouvelles disciplines et celles peu représentées dans le département. 

Proposer une découverte de ces disciplines favorisant la rencontre de la communauté gymnique

et permettant de créer du lien.

Ouvrir ces stages aux non licenciés, afin de faire une promotion des disciplines gymniques et

augmenter le nombre d’adhérents.



L’action vise à développer une politique de sport promoteur de santé par des actions structurantes et

innovantes en matière de prévention et de promotion de la santé en misant sur l’activité physique.

L’outil d’animation choisi est un jeu de plateau avec questions sur des thématiques de santé retenues

en fonction des besoins identifiés des adhérents du département.

Le sport est promoteur de santé et les bénéfices de l’activité sportive sont supérieurs à ses limites

(exemple : blessures). C’est ce que l’on souhaite mettre en avant dans le projet santé au travers du jeu

et ainsi renforcer l’idée de poursuivre la pratique sportive pour sa santé et pratiquer en santé. 

Ainsi, nous pouvons formuler l’objectif du projet: “pratiquer une activité sportive en interrogeant le

déterminant santé dans l’optique d’une amélioration durable de sa santé de sportif”.

Les thématiques abordées sont en lien direct avec la gymnastique, mais sont également plus

transversales sur la santé en générale avec des déterminant jouant aussi sur la pratique sportive. 

Les thématiques retenues du jeu sont:

Nutrition : Alimentation et hydratation1.

Attitudes favorisant l’intégrité physique : échauffement adapté, prévention des blessures et

douleurs

2.

Gestion du stress, protéger et renforcer le mental des sportifs, compétences psychosociales,

bien-être psychique

3.

Sport renforçateur et protecteur d’addiction en général et permettre de la prévenir4.

Rôle du sommeil et gestion de la fatigue5.

Environnement durable6.

Lors de cette saison 2023/2024, Yasmine Ouaddah a été recruté à partir du 21 novembre, en tant que

volontaire en Service Civique, sur cette mission. 

Un travail a été réalisé afin de protéger juridiquement le jeu. Des rendez-vous ont été effectués pour

trouver un game designer. Le coût initial a été réduit. Un appel à projet a été déposé fin juin avec l’ARS

Nouvelle Aquitaine. L’objectif est bien sûr de trouver des financeurs afin de couvrir l’achat du

prototype du jeu.
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PROJET SPORT SANTÉ

Cette saison, ont eu lieu deux Stage Open : 

Dimanche 19 novembre 2023 : Stage Open Parkour à Fleuré, qui a réuni 14 participants de 3 clubs

différents. Cela a également permis aux entraineurs formés, ou non, d’échanger sur le Parkour et

d’envisager un développement de la pratique. Nous remercions les techniciens du département de

s’être mobilisés. 

Dimanche 16 juin 2024 : Stage Open Trampoline à Poitiers, a réuni 10 participants de 2 clubs

différents, et des non-pratiquants. Très bonne dynamique sur ce Stage Open.
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Nous avons organisé la première édition du forum de rentrée, qui a réuni 20 dirigeants de 6 clubs

différents. 

Ce fut un moment convivial, qui a permis à tous de se rencontrer et d’échanger autour de thématiques

diverses. Ont été abordé l’expérience de bénévolat au sein d’un club, les problématiques que ces

derniers peuvent rencontrer, ainsi que l’accompagnement proposé par la Fédération Française de

Gymnastique et ses structures déconcentrées. 

Nous souhaitons maintenir ce forum pour les prochaines saisons. 

Si le budget trouve financement, le prototype sera essayé sur un laps de temps nécessaire à la prise

de décision de continuer (produire le jeu à grande échelle) ou arrêter ce projet (et conserver l’outil à un

usage local).

Dans le cadre de ce projet, nous avons accueilli cinq étudiantes de l'IFSI de Poitiers en Service

Sanitaire. Ces étudiantes ont été au plus proche des gymnastes, afin d’analyser leur compréhension

du sujet et d’appréhender les catégories d’âges pour le fonctionnement du jeu. Il a donc pu être réalisé

des actions éducatives adaptées à l’âge des gymnastes, sur ces sujets. Deux clubs (SPG et CEP) ont

accepté de recevoir ces étudiantes et nous les en remercions.

Quatre groupes ont été concernés par deux thématiques différentes :

Un groupe âgé de 18 - 26 ans (masculins compétiteurs) : concernant les comportements addictifs

et activité sportive.

Un groupe de 11-15 ans (féminines, pratique loisir) : sommeil et comportements addictifs.

Un groupe de 7-9 ans (poussines, pratique compétition) : sommeil et activité sportive. 

Un groupe adulte Team Gym concernant les comportements addictifs.

Les thématiques abordées, par des pratiques ludiques, ont aidé à poursuivre le travail sur la

formulation des questions et l’utilisation du jeu dans une pratique de club. 

Les enquêtes ont révélé un impact de pression de performance sur les plus jeunes ayant une

répercussion sur la qualité du sommeil indiquant la nécessité de travailler aussi sur une gestion de ce

stress.

Le groupe adolescent était plutôt concerné par l’impact des écrans sur le sommeil ayant un risque

accru de blessures durant l’entrainement.

Les groupes adultes ont davantage travaillé sur leurs représentations de comportements addictifs et

la place du sommeil avec une activité visant à repérer ses comportements.

FORUM DE RENTRÉE



DEFI GYM 2M24

Afin de soutenir les clubs dans l’organisation de ces événements,

un kit clé en main a été fourni. Ce kit comprenait des goodies, ainsi

que divers supports de communication, permettant une mise en

place facile et efficace de l’événement.

Nous avons eu le plaisir de constater que deux clubs ont répondu

favorablement à cette initiative : le club RaG et le SPG. Ensemble,

ces clubs ont mobilisé environ 200 participants.

Remerciements à Lisa-Marie, à tous nos partenaires ainsi qu’aux

clubs et aux bénévoles qui ont participé à la dernière édition : Défi

Gym 2M24

Dans le cadre de notre stratégie de promotion et de

développement, nous avons cette saison décidé de changer le

format du Défi Gym 2M24 en l’associant à un événement de

club, sous forme de portes ouvertes, dans une dynamique de

proximité et d’adaptabilité, visant à renforcer l’engagement

des clubs locaux et à attirer et engager la communauté locale

dans une expérience sportive et festive.

Le Défi Gym 2M24 pouvait se dérouler sur la semaine du 17 au

23 Juin 2024, le 23 Juin étant la journée Olympique.

RAPPORT D'ACTIVITÉS

PROMOUVOIR ET DÉVELOPPER LA GYMNASTIQUE

Manon Gennaro-Descloux, Vice-Présidente
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Le pôle « Promouvoir et Développer la gymnastique » a eu une année particulièrement dynamique et

marquante, rythmée par des événements clés qui ont renforcé et valorisé la gymnastique sur notre

territoire.

Parmi ces moments forts, le passage de la Flamme Olympique à Poitiers a été un véritable point

d’orgue. Cet événement historique a non seulement suscité un engouement inédit autour de notre

discipline, mais a aussi offert une vitrine exceptionnelle pour nos activités; 
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CARAVANE DES SPORTS

Le comité a participé à la Caravane des Sports de la Vienne pendant l’été 2024.

Ce dispositif mis en place par le Conseil Général de la Vienne, permet aux enfants de l’ensemble du

territoire de profiter d’animations sportives gratuites et encadrées, au plus près de leur lieu de

résidence. Pendant 4 semaines, la Caravane se déplace chaque jour dans une commune différente

pour une journée ludique et sportive.

Cet été, entre le 15 juillet et le 7 août 2024, 959 enfants ont pu profité d’animations de

gymnastique grâce à la Caravane.

Au cours de la saison écoulée, nous avons observé un dysfonctionnement significatif dans la

gestion des échanges de matériel entre les clubs. En effet, de nombreux échanges n'ont pas eu lieu

comme prévu, ce qui a entraîné la "disparition" temporaire de plusieurs modules. Cette situation a

nécessité une intervention du CD. En effet nous avons dû nous rendre directement dans les clubs

pour rechercher et récupérer le matériel manquant. 

Face à ces difficultés, nous avons pris la décision de réorganiser le fonctionnement de prêt de

matériel, afin de garantir une meilleure gestion et traçabilité du matériel. Un nouveau protocole pour

la saison à venir sera mis en place : le matériel sera à retirer directement au siège du Comité

Départemental au début de la saison et les clubs devront rapporter le matériel au Comité à la fin de la

saison. Ce processus permettra un contrôle rigoureux des équipements.

Nous tenons à rappeler que le prêt de matériel est un service gratuit, mis à disposition des clubs par

le Comité Départemental. Ce prêt repose sur la confiance et la coopération des clubs. Nous

demandons donc à chacun de respecter scrupuleusement les modalités de prêt, afin de garantir que

tous les clubs puissent bénéficier d'un matériel en bon état et disponible tout au long de la saison.

AIDE MATÉRIELLE

fLAMME OLYMPIQUE

L'un des moments les plus marquants de cette année a été le passage de la Flamme Olympique, un

événement qui a exigé une longue préparation et une mobilisation exceptionnelle de nombreux

bénévoles.

Ce projet a nécessité 6 mois de préparation minutieuse. Pendant cette période, nous avons pu

compter sur l'engagement de 20 bénévoles ainsi que sur l’équipe technique, qui ont travaillé sans

relâche pour planifier et organiser chaque détail de cet événement historique. Leur travail a culminé

le jour J, où pas moins de 220 bénévoles se sont mobilisés pour assurer le bon déroulement des

activités, de l'accueil du public à la gestion logistique.
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Nous avons également déployé un effort logistique considérable, avec 100m³ de matériel sortis pour

aménager les espaces et garantir une organisation sans faille. Cet effort collectif a permis de créer

une expérience inoubliable, à la hauteur de la symbolique de la Flamme Olympique.

Les souvenirs de cet événement resteront gravés dans nos mémoires. L'enthousiasme, l'énergie, et

l'émotion qui ont accompagné le passage de la Flamme étaient tout simplement extraordinaire. Ce

projet a été l'occasion de fédérer notre communauté autour des valeurs de l'Olympisme et de

partager des moments uniques.

Je tiens à remercier Lisa-Marie pour son travail sérieux et rigoureux sur ce projet. Son dévouement

et son sens de l'organisation ont été des éléments clés de ce succès. Je remercie également

Antoine, Yassmine, et Charlotte pour leur accompagnement précieux tout au long de cette aventure.

Un immense merci à tous les bénévoles qui ont œuvré pendant des mois pour faire de cet

événement une réussite mémorable. Sans vous, ce projet n'aurait pas été possible. Enfin,

remerciements à tous nos partenaires : la ville de Poitiers, Grand Poitiers, le département de la

Vienne, la Préfecture, également le Comité Régional Nouvelle-Aquitaine ainsi que la Fédération

Française de Gymnastique.

Ce passage de la Flamme Olympique restera un moment fort de notre saison, une source

d'inspiration pour les projets à venir, et un témoignage du potentiel de notre territoire lorsqu'il se

mobilise autour d'une cause commune.



RAPPORT FINANCIER

COMPTE DE RÉSULTAT 2023/2024

Charges
Produits
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Achats

Service extérieurs

Autres services extérieurs

Impôts et taxes

Charges de personnel

Charges excpetionnelles

Vente de produits fini

Subventions

Autres produit gestion courante

Produits financiers

Produits exceptionnels



Fond propres

80.6%

Dettes

19.4%

Actif circulant

98.8%

Actif immobilisé

1.2%

BILAN 2023/2024

Actif Passif
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PRÉVISIONNEL 2024/2025
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Charges

60-Achat

Achats d'études et de prestations de services

Achats non stockés de matières et de fournitures

Fournitures non stockables (eau, énergie)

Fourniture d'entretien et de petit équipement

Autres fournitures

61 - Services extérieurs

Sous traitance générale

Locations

Entretien et réparation

Assurance

Documentation

Divers

62 - Autres services extérieurs

Rémunérations intermédiaires et honoraires

Publicité, publication

Déplacements, missions

Frais postaux et de télécommunications

Services bancaires, autres

63 - Impôts et taxes

Impôts et taxes sur rémunération

Autres impôts et taxes

64- Charges de personnel

Rémunération des personnels

Charges sociales

Autres charges de personnel

65- Autres charges de gestion courante

66- Charges financières

67- Charges exceptionnelles

68- Dotation aux amortissements (provisions pour renouvellement)

TOTAL DES CHARGES

86- Emplois des contributions volontaires en nature

Secours en nature

Mise à disposition gratuite de biens et prestations

Personnel bénévole

TOTAL DES CHARGES

    Montants         Produits

     9 850,00 €   70-Vente de produits finis, prestations de services, marchandises

              0,00 €   Prestation de services

     7 000,00 €    Vente de marchandises

        200,00 €    Produits des activités annexes

     2 500,00 €

        150,00 €

     8 100,00 €    74- Subventions d’exploitation

             0,00 €    Etat: ANS, ARS, ...

     7 200,00 €    

             0,00 €    

        300,00 €    

             0,00 €

        600,00 €    Département(s):

   12 600,00 €

              0,00 €    Commune(s):

     3 000,00 €    subvention communauté de communes et agglomération

     8 000,00 €    Cités éducatives

     1 000,00 €    Organismes sociaux ( à détailler):

        600,00 €

        700,00 €    Fédération (COT)

        700,00 €    Fonds européens

             0,00 €    ASP

  58 400,00 €    Autres recettes (précisez)

  38 400,00 €

  18 100,00 €     75 - Autres produits de gestion courante

     1 900,00 €    Dont cotisations

        500,00 €    76 - Produits financiers

             0,00 €    77 - Produits exceptionnels

             0,00 €    78 – Reprises sur amortissements et provisions

             0,00 €    79 - Transfert de charges

  90 150,00 €   TOTAL DES PRODUITS

             0,00 €    87 - Contributions volontaires en nature

             0,00 €    Dons en nature

             0,00 €    Prestations en nature

             0,00 €    Bénévolat

  90 150,00 €   TOTAL DES PRODUITS

Montants 

8 000,00 € 

8 000,00 €

0,00 €

0,00 €

0,00 €

0,00 €

47 550,00 €

26 250,00 €

 0,00 €

0,00 €

0,00 €

0,00 €

14 500,00 €

0,00 €

0,00 €

0,00 €

2 500,00 €

0,00 €

0,00 €

3 500,00 €

0,00 €

800,00 €

0,00 €

0,00 €

31 000,00 €

20 000,00 €

1 500,00 €

2 100,00 €

0,00 €

0,00 €

90 150,00 €

0,00 €

120,00 €

00,00 €

0,00 € 

90 150,00 €



2023/2024 

Redevance départementale 

5,00€ 

Intervention AD 

20,00€ 

Engagements 

1,50€ 

3,00€ 

5,00€ 

12,00€ 

23,00€ 

19,00€ 

Pénalités 

70,00€ 

35,00€ 

70,00€ 

50,00€ 

20,00€ 

Formation 

30,00€ 

Gratuit 

Stages 

6,00€ 

12,00€ 

50,00€

Prise en charge bénévoles 

0,35€ 0,35€ 

5,00€ 

1,50€

3,00€

5,00€

12,00€

23,00€

19,00€ 

20,00€ 

70,00€

35,00€

70,00€ 

50,00€

20,00€ 

30,00€

Gratuit 

Gratuit

12,00€

50,00€ 

2024/2025 

0,35€ 

5,50€ 

2,00€ 

4,00€ 

6.00€

13,00€

24,00€

20,00€ 

25,00€ 

70,00€

35,00€

70,00€ 

50,00€

20,00€ 

35,00€

Gratuit 

Gratuit

15,00€

60,00€ 

2025/2026 

Par heure 

Par licence 

Juge niveau 1

Mini-coach 

Frais kilométriques 

CPD 

Stage Open - Perf GAM - etc. par jour

Stage Perf GAF avec hébergement 

Rencontre de proximité 

Rencontre départementale / Access Gym

Compétition de proximité / Trophy Dep’86

Individuel(le) 

Equipe, Ensemble 

Duo, Trio 

Absence totale de juge

Absence "partielle" de juge (quota de juges 
demandé non atteint)

Tenue de juge non réglémentaire (Il ou elle ne juge 
pas)

Forfait équipe non déclaré

Forfait individuel non justifié

TARIFICATIONS
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